

Por **Karlyng Silva Leal**
karlyng.silva@diariodelsur.cl

Inseguridad y desconfianza. Este es el escenario que hoy viven los vecinos de caleta Chome y sus alrededores, luego de que este fin de semana por cuarta vez en dos años se haya encontrado un cuerpo sin vida en la ruta que los une con el resto de la comuna de Hualpén. Se trata de una situación agravada por las condiciones mismas de lejanía del sector y las dificultades de conectividad.

Así lo indicó Katherine Guardiola, presidenta de la J.J.V.V. de Chome, agregando que tras el macabro hallazgo que se realizó la semana pasada, nuevamente brota el miedo en la comunidad. "Uno que transita tarde o muy temprano, cuando no hay luz del día, obviamente que saber qué ocurren estas cosas, genera miedo e inseguridad, porque antes no se veían este tipo de cosas malas, porque lo que está pasando aquí ya es otra cosa (...). De repente uno ve gente en el camino haciendo dedo, pero a estas alturas ya nadie se atreve a llevarlos", explicó.

Así también la dirigente planteó que la desconfianza es algo que se instala de forma inevitable en la comunidad, entre todos los vecinos se mantienen informados a través de un grupo de WhatsApp donde comentan cualquier situación que consideren extraña. Sin embargo, esto también tiene un límite, ya que el internet es un servicio irregular en la Península de Hualpén, dejándolos en muchas ocasiones desconectados.

CONTROL EN EL ACCESO

La concejala de Hualpén, Rosemarie Aranguiz, detalló que la situación de seguridad comenzó a tratarse en el municipio luego de que el año pasado, entre el 31 de julio y el 1 de octubre, en la misma ruta camino a Chome se encontraron en tres oportunidades diferentes a víctimas de homicidios, agregando que esto "nos hace ver muy vulnerables como comuna y transmite inseguridad a las personas".

"El municipio se comprometió a instalar una garita de seguridad en la misma bifurcación entre el Parque del Río Zañartu y Chome, pero aún no se instala y es algo que ha demorado bastante. Esa garita va a funcionar de día con la administración de la Dirección de Medioambiente, donde se tendrá información turística; y desde las 18 horas hasta las 8 de la mañana va a operar Seguridad Ciudadana, ellos van a quedar a cargo", planteó Aranguiz como vicepresidenta de la comisión de Seguridad.

Wanda Riquelme, concejala también de la comuna, comentó



Desde principios de este año el municipio anunció la instalación de una garita de seguridad en el ingreso a Chome, la cual aún no está operativa.

PROBLEMAS DE CONECTIVIDAD

Una de las dificultades que afecta a la Península de Hualpén es la conectividad, así lo comentó Katherine Guardiola, planteando que incluso debido a este problema, sumado a los efectos del temporal de la semana pasada, gran parte de los vecinos de Chome no se había enterado del hallazgo del cuerpo durante el fin de semana. Esta situación, comentó la dirigente, se agrava cuando existen cortes de luz, ya que al pasar unas horas también se pierde la señal telefónica, generando otro factor de inseguridad al momento de transitar por la península.

Hallazgo de fallecidos en el último año que genera temor en la comunidad

Advierten lentitud en puesta en marcha de vigilancia en el ingreso del camino a Chome

Con personal de la Dirección de Medioambiente y de Seguridad Ciudadana debe operar una garita que ya se encuentra instalada en la bifurcación de la vía a la caleta y el Parque Pedro del Río Zañartu. Dirigente vecinal dijo que la situación mantiene preocupada a la comunidad.

4

cuerpos sin vida han sido encontrados en la ruta que va desde Hualpén hasta Chome entre el año pasado y este 2024

que esta medida permitirá tener un mayor control en el acceso a la península, considerando además que se trata de un lugar destinado al turismo y la recreación de familiares y deportistas que cada semana visitan la zona. Consultada sobre el motivo por el que aún no se encuentra funcionando, dijo que "tengo entendido que hay algunos problemas técnicos, pero ya van a implementar esa garita

para que comience a operar".

OTRAS MEDIDAS

En el mismo lugar de la garita se instaló una cámara de seguridad, a la cual se incorporará un lector de patentes vehiculares vinculada a la central de monitoreo del municipio. A esto se suman otros esfuerzos, como el traspaso de recursos para la compra de una camioneta 4x4 que permi-

te a Carabineros transitar por la Península de Hualpén.

Si bien hay proyectos para sumar cámaras en el camino a Chome, Aranguiz comentó que entre las dificultades está la ausencia de fibra óptica en la ruta, ya que no hay señal ni electricidad, sumado a que al tratarse de un Santuario de la Naturaleza se requieren permisos para realizar intervenciones.

Uno que transita tarde o muy temprano, cuando no hay luz del día, obviamente que saber qué ocurren estas cosas, genera miedo e inseguridad, porque antes no se veían este tipo de cosas malas"

Katherine Guardiola
Presidenta J.J.V.V. de Chome

Esa garita va a funcionar de día con la administración de la Dirección de Medioambiente, donde se tendrá información turística; y desde las 18 horas hasta las 8 de la mañana va a operar Seguridad Ciudadana"

Rosemarie Aranguiz
Concejala de Hualpén